
 «Значение благодарения в нашей жизни» 

Александр Лукьянович, служитель домашней 

церкви  

Вопрос благодарения в нашей жизни очень 

важен и актуален как во взаимоотношениях с 

Богом, так и с окружающими. Часто сегодня за 

словом «спасибо» не стоит настоящее благодарение. Это дань уважению, приличию, 

нормам общества или просто привычка, но нет искренности и благодарности. Иногда 

люди даже и не благодарят, как будто оказанная услуга – само собой разумеющееся 

действие. Другая крайность - когда «спасибо» облекается в материальную форму.  

Что случилось с благодарением, искренностью, что случилось с нашими сердцами? 

Анализируя свою молитвенную жизнь, давайте задумаемся, сколько времени мы отводим 

хвале, благодарению Богу? Может оттого, что мы потеряли вкус и смысл благодарения, 

приходит некая опустошенность в наши жизни? Когда хвала, поклонение и благодарение 

Богу займут должное место, наша молитвенная жизнь в корне поменяется.  

Почему в отношениях с Богом мы перестали замечать чудеса Его? То, что мы ходим, 

слышим и видим – это не само собой разумеющееся, это Его чудо. Мы перестали замечать 

благословения Божьи, поэтому и нет у нас благодарения.  

Деян.1:8 говорит: «но вы примете силу, когда сойдет на вас Дух Святый; и будете Мне 

свидетелями в Иерусалиме и во всей Иудее и Самарии и даже до края земли». Вы примете 

силу, чтобы быть свидетелями, сами из себя будете представлять свидетельство. Мы не 

просто должны благодарить, но Бог должен видеть наше благодарение. Мы сами из себя 

должны представлять благодарение, как реакцию на Голгофскую жертву Иисуса Христа и 

работу Духа Святого в нашей жизни и нашей судьбе.  

Мы совершаем хлебопреломление один раз в месяц и особенно святые мы в преддверии 

этого служения. Само слово «евхаристия» в переводе с греческого означает благодарение, 

а благодарить Бога нужно каждый день. Слова важны, а также важен образ жизни. Мы 

должны иметь правильную реакцию на происходящие события – добрые и худые. Но 

реакция должна быть всегда одна – благодарю Тебя. Если твоя душа стонет, возьми себя в 

руки и скажи себе: «Что унываешь, душа моя? Славь Бога!»  

Ропот и недовольство в адрес Бога – это опасность в жизни благодарения. Писание 

говорит: «Но как они, познав Бога, не прославили Его, как Бога, и не возблагодарили, но 

осуетились в умствованиях своих, и омрачилось несмысленное их сердце» (Рим.1:21). Эти 

люди не возблагодарили Бога, но осуетились. «Осуетились» в оригинале означает 

потерять цель и смысл жизни. Когда мы не видим смысла в том, что делаем, не видим, 

куда идем, не понимаем, для чего такие высокие стандарты жизни, ропот вырывается из 

нас, - мы на грани. Самое время сказать: «Боже, я не понимаю, но благодарю Тебя!».  

Бывает в жизни множество ситуаций, которые нашему человеческому уму непонятны и 

бессмысленны, но они понятны Богу. Мы порой, не понимая, считаем все происходящее 

бессмысленным. Но нужно сказать: «Господи, не понимаю, но благодарю Тебя!». Когда 



так называемые христиане строят дворцы из сена и соломы и им там неплохо живется, а 

ты таскаешь золотые слитки к своему строению и у тебя вопрос: «Господи, почему такие 

высокие стандарты?», не разменивайся на сено и солому, но продолжай свое строение. 

Может, ты сейчас не понимаешь, потом поймешь, делай то, что должен.  

Это та высота, на которую нам не под силу самим подняться. Нам свойственно 

спрашивать у Бога, задавать Ему вопросы: почему, зачем, как? Но есть нечто большее – 

это наше смирение пред Ним и согласие принимать от Него также и худое. Возможно, 

бессмысленное, непонятное, трагическое, те обстоятельства, когда ты принимал что-то от 

Бога как благо, но это благо через месяц становится каким-то недоразумением. Когда ты 

служить, молишься, но при этом в твоей жизни нет видимых причин радоваться, когда ты 

не можешь оценить свое служение, - благодари насколько хватает сил. Если душа болит и 

стонет, скажи ей: «Возблагодари, душа моя, Господа! Ликуй, душа моя, пред Господом, 

провозглашай Его святое имя!». 

Наша опасность в неверии в то, что, находясь в руке Божьей, все подконтрольно Ему. 

Если мы верим, что ничто не может похитить нас из Его руки, то верьте, что и худое, 

непонятное и бессмысленное, что посещает вашу жизнь, также находится под Его 

контролем. Благодари и еще раз благодари Бога! Найди же слова благодарения, может 

быть, твоя молитва будет немногословна, но принеси ее Богу!   

 


